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В уютном подвальчике гос-
тей встречали сам мэтр и оча-
ровательный арт-директор га-
лереи Евгения Логвинова. Пока
музыканты ансамбля классиче-
ской музыки «Северная звез-
да» настраивали свои инстру-
менты, а самые храбрые дамы
примеряли венецианские кар-
навальные маски, Уго Баракко
дал мини-интервью «НП».

Уго родился и живет в Вене-
ции, посему считает себя на-
стоящим патриотом. Его пре-
данность родине проявляется
в том, что рисует Уго исключи-
тельно виды Венеции. Работа-

ет художник в необычной мане-
ре (акватинта, разновидность
офорта), которую использова-
ли венецианские художники
несколько веков назад. Каж-
дый отпечаток художник «до-
водит» вручную кисточкой –
делая изображение более объ-
емным, реалистичным и един-
ственным в своем роде.

На выставках в Париже или
Токио, Лондоне или Нью-Йор-
ке ему неизменно предлагали
изобразить в его необычной
технике другой город. Но толь-
ко в Петербурге его верность
немного поколебалась:

– Когда стану совсем ста-
рым, возможно, и «изменю»
Венеции, начав рисовать Пе-
тербург, – улыбается Уго.

Улочки и каналы любимого
города Баракко изображает
совершенно безлюдными:

– В Венеции всегда слиш-
ком много людей. Слишком
много, хотелось бы поменьше.

Уго надеется, что, «убрав»
с улиц толпу, он возвращает
городу его изначальную мис-
тику и волшебство. Правда,
Уго Баракко не захотел рас-
сказать нам какую-нибудь ста-
ринную венецианскую леген-
ду, зато мы узнали от него, что
в Венеции есть два типа тума-
на: небия и фоския. Небия –
это туман, который опускается
плотным густым одеялом
и скрывает все вокруг – в нем

легко заблудиться, и город
приведет тебя туда, куда сам
захочет. А зимний туман фо-
ския, который Удо часто изо-
бражает на своих картинах,
создает вокруг предметов
и людей фосфоресци-
рующий ореол –
и это очень кра-
сиво.

Чтобы вос-
создать дух
В е н е ц и и ,
классическую
музыку италь-
янских компо-
зиторов допол-
няли слайды ви-
дов города, зву-
чали стихи Иоси-
ф а Б р о д с к о г о ,
говорившего, что
превзойти Вене-

цию может только
город, построен-

ный в воздухе.
Кстати, суще-
ствует леген-
да, по которой
Петербург не-
возможно бы-

ло построить на
земле – кам-

ни ухо-
дили

в трясину. И духи помогли по-
строить город в воздухе, кото-
рый потом опустили на землю.
По этой легенде Питер – кру-
че! До 21 июля вы можете ре-
шить спор двух городов само-
стоятельно.

Наталья Иванова
Галерея открыта 
с 12.00 до 20.00.

Вход бесплатный.

Есть контакт!
«Инопланетные мужики скользкие и вонючие!» – утверждают земные 

любовницы пришельцев
Далеко не все петер-

буржцы знают, что
на территории Пет-
ропавловской кре-
пости работает вы-
ставка, посвящен-
ная… инопланетя-

нам. Там нет заспир-
тованных «зеленых
человечков», но за-

то есть восковые
фигуры, якобы сде-

ланные по описа-
ниям очевидцев.
А экскурсоводы
рассказывают о

том, как отли-
чить хороших

инопланетян от
плохих, и даже

раскрывают
некоторые

секреты га-
лактичес-

кой любви.

Они подглядывают 
за нами 

Странное существо, отдаленно
напоминающее китайца с ог-
ромными глазами, встретило нас
у входа в выставочную палатку.
«Знакомьтесь, это пришелец с
планеты Иарга», – представил
мне незнакомца гид Евгений
Литвинов, который возглавляет
комиссию по изучению ано-
мальных явлений при Русском
географическом обществе. Внут-
ри павильона, словно на борту
инопланетного корабля, нас ок-
ружили «пришельцы» самых раз-
ных мастей. 

– Далеко не все инопланетяне
доброжелательны, – объяснил

Евгений Петрович. – Например,
вот такие трехметровые ги-

ганты до смерти перепуга-
ли одного из водителей во
время авторалли под Ле-
нинградом. Произошло

это в середине 80-х годов про-
шлого века. Водитель вышел в
лес по нужде, там-то они ему и
явились. Эта встреча сильно по-
дорвала его здоровье. 

Как уверяет мой собеседник,
ежегодно недружелюбные гости
с других планет похищают до
тысячи петербуржцев. Жителям
Ленобласти тоже есть чего опа-
саться – там, по словам Евгения
Литвинова, у инопланетян рас-
положены места базирования.

Космическая 
камасутра 

Стенд, который больше всего
приковывает внимание посети-
телей, посвящен… тонкостям ко-
смического секса. Причем экс-
позиция снабжена соответству-
ющими фотографиями. 

– Земные мужчины говорят,
что интимные контакты с пред-
ставительницами внеземных ци-
вилизаций происходят достаточ-
но интересно, – продолжает Ев-
гений Литвинов. – Только вот в
самый ответственный момент
вместо того, чтобы сказать свое-
му партнеру приятное словцо,
инопланетянки начинают, что
бы вы думали? Хрюкать!

А вот жительницы Земли яко-
бы утверждают, что их всегда до-

биваются инопланетные сущест-
ва очень неприглядного вида –
склизкие, вонючие и чрезвычай-
но страшные. Но женщине, по-
павшей в такие любовные сети,
кажется, что перед ней – настоя-
щий принц. Внеземной мачо мо-
жет так заморочить голову, что
отказать ему практически невоз-
можно. И только когда все конча-
ется, у ослепленных галактичес-
кой страстью дам происходит
озарение. 

Может, пришельцам надоели
такие же, как они, уродливые со-
отечественницы и они решили
соблазнять землянок? Между
прочим, нашим женщинам по
красоте нет равных во всей Все-
ленной. А Литвинов уверен, что
таким неприхотливым способом
обитатели далеких планет за счет
нас пополняют свое население. 

Главное – 
не дергаться! 

Некоторые контактеры с удо-
вольствием рассказывают о
встречах с инопланетянами. Но
что делать, если вы даже видеть

их не желаете, а они возьми да и
появись перед вашими глазами?
(Важная оговорка – мы не имеем
в виду случаи, когда человек воз-
вращается домой с бурно прове-
денной вечеринки – в этой ситу-
ации может привидеться и не та-
кое.)

– Наши мысли – это ничто
иное, как электромагнитные вол-
ны, – мой гид переходит на науч-
ную терминологию. – Иноплане-
тяне прекрасно знают, о чем мы
думаем. Если когда-нибудь вы
встретите НЛО-навтов, необхо-
димо мысленно внушить им, что
ни при каких условиях вступать
в контакт с ними вы не желаете.
Но ни в коем случае нельзя про-
являть свой страх – убегать или
махать руками. Создатель пред-
писал им считаться с нашей во-
лей, хотя злые пришельцы, в от-
личие от добрых, этот запрет ча-
сто нарушают.

Евгений Петрович может часа-
ми рассказывать об инопланетя-
нах. Правда, ни одного из них он
еще ни разу в жизни не встречал. 

Михаил Козлов 

Фото Романа Гаврилюка

10

30 июня в арт-галерее «АРКА» (Большая
Морская ул., 6) открылась выставка
«Мечты о Венеции» работ итальянского 
живописца Уго Баракко. 
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Видения Венеции в центре Петербурга



Идействительно, все мы, увы,
не однажды становились
свидетелями, когда, напри-

мер, Комитет по благоустройству
только отремонтирует дорожное
покрытие, а буквально через неде-
лю новенькое полотно безжалостно
снимают, чтобы добраться до тепло-
или электросетей. И ладно бы, если
подобное происходит при аварий-
ных ситуациях – городские комму-
никации настолько изношены, что
трубу прорвать может где угодно.
Но зачастую друг на друга наклады-
ваются обычные плановые работы.
При этом как бы существуют согла-
сованные и заверенные адресные
программы по ремонту и дорог,
и коммуникаций. Или даже не как
бы! Но на практике, как выразился
вице-губернатор, «случаются осеч-
ки». То отдельные сотрудники зай-
мутся самоуправством, то Государ-
ственная административная техни-

ческая инспекция (ГАТИ), которая
выдает разрешения на проведение
ремонтных работ, плохо скоорди-
нирует действия хозяйственных
служб. Так произошло с Примор-
ской котельной на Заневском про-
спекте, где прокладка теплотрассы
проводилась сразу после благоуст-
ройства дорожной сети. Теперь бо-
роться с такими вопиющими случа-
ями будут карательными мерами –
вплоть до обращения в финансо-
вый контроль для расследования,
почему бюджетные деньги были
«выброшены на ветер».

В свою очередь, после устранения
аварии или прокладки коммуника-
ций «сетевики» затягивают работы
по благоустройству. Кстати, ГАТИ
предупреждает: с 27 июля повыша-
ются пени за несоблюдение сроков
восстановительных работ. Три дня
дается «ремонтникам» на устране-
ние аварии, а потом они должны

восстановить асфальтовое или га-
зонное покрытие. Если через неде-
лю место так и останется «военной
траншеей», с нарушителей будет
взиматься штраф в размере 900 руб-
лей за каждый просроченный день.
В этом году, например, выставлено
штрафов на 29 миллионов рублей,
21 миллион из которых уже опла-
чен. Энергетики, конечно, пытают-
ся избежать штрафных санкций.
Например, называют плановый ре-
монт аварийным, что позволяет им
оттянуть сроки «сдачи объекта».
«У нас это прикрытие под аварий-
ную работу носит массовый харак-
тер. Причем очевидно, что все служ-
бы идут на это сознательно», – отме-
тил Александр Полукеев.

Другая крайность: «сетевики» вы-
полняют работы по благоустройст-
ву быстро, но недобросовестно. До-
пустим, вместо положенного песка
засыпают яму тем же грунтом, кото-

рый выкопали. Конеч-
но, любая организация,
которая проводит ре-
монтные работы, стремит-
ся уменьшить затраты на вос-
становление, но из-за этого по-
том земля может просесть, что при-
ведет к новой аварии.

– Вы посмотрите на Софийскую
улицу – это же просто ловушка для
автомобилиста: сплошные провалы,
ямы и колдобины, – возмущается
начальник 3-го отдела ГИБДД Алек-
сандр Ионков. – На Греческом про-
спекте и улице профессора Качало-
ва также частично просел асфальт
из-за некачественного благоустрой-
ства после ремонта сетей. И это
только те проблемные участки, ко-
торые я могу вспомнить с ходу.

Теперь решено, что Комитет по
благоустройству совместно с ГАТИ
разработают «гарантийную фор-
му». При выдаче разрешения на

ремонтные работы
организации будут
подписывать обяза-

тельство переделать
восстановительные ра-

боты, если в течение га-
рантийного срока там возникнут
проблемы. Ведь не секрет, что не-
которые «заплатки» не держатся
и месяца. 

Кстати, если вы рядом со своим
домом видите очевидные недостат-
ки в благоустройстве, причем
не только просевший асфальт,
но и испорченный газон, сломан-
ные скамейки, не очищенный от му-
сора и снега тротуар, неряшливые
фасады, обращайтесь в ГАТИ по те-
лефону 315-79-79. Информация бу-
дет доведена до инспектора вашего
района, который обязательно про-
верит вашу жалобу.

Юлия Ли
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Деньги на ветер

Видимо, такую цель преследо-
вало городское правительст-
во, принимая программу «Фа-

сады Петербурга», которая призвана
привести в порядок внешний вид
зданий исторического центра. Но
приступая к ней, городские чинов-
ники даже не догадывались, какой
ворох проблем их ждет впереди. А
когда это осознали, к счастью, ре-
шили, что идти надо до конца.

Сегодня на фасады петербургских
домов без слез смотреть невозмож-
но. В центре города многие из них
заметно обветшали, краска облупи-
лась и выгорела, а лепнина давно
обвалилась, оставив после себя сле-
ды разрушения.

Принятая на городском прави-
тельстве программа реставрации
петербургских фасадов была рас-
считана на 2005 и 2007 годы и пред-
полагала, что в порядок будут при-
ведены только здания историческо-
го центра. Однако, едва приступив к
ней, чиновники поняли – если при-
вести в порядок несколько десятков
зданий в районе Невского проспек-
та, это значит, ничего не сделать.
Долгие годы реставрацией фасадов
в городе по-настоящему не занима-
лись. И даже те работы, что выпол-
нялись к 300-летию Петербурга,
принесли городу, пожалуй, больше
вреда, чем пользы: в спешке многие
фасады реставрировались с приме-

нением дешевых синтетических
красок, которые, как сегодня выяс-
нилось, разрушают кирпичную
кладку старых петербургских зда-
ний. В итоге то, что было сделано
три года назад, сегодня уже нуждает-
ся в реставрации.

– Поэтому правительство го-
рода приняло решение
продлить программу
«Фасады Петербурга»,
– сообщила предсе-
датель городского
Комитета по госу-
дарственному кон-
тролю, использова-
нию и охране па-
мятников истории и
культуры (КГИОП) Ве-
ра Дементьева. При
этом теперь даже срок ее
окончания не установлен –
программа будет продлеваться до
тех пор, пока не отреставрируют
последний объект культурного на-
следия. На ремонт исторических
зданий в будущем году потратят бо-
лее трехсот миллионов бюджетных
рублей. А чтобы оценить весь объ-
ем работ, на улицы Петербурга вый-
дет специальная комиссия, которая
зафиксирует размер утрат, сделает
наброски к проектной документа-
ции и определит, какие понадобят-
ся материалы. Также специалисты
займутся архивным поиском утра-

ченного лепного декора и башен-
ных конструкций – все это предпо-
лагается воссоздать и установить на
место.

В первую очередь отреставриру-
ют фасады зданий на набережной
Фонтанки до Вознесенского про-
спекта, набережной Мойки, на Ли-
тейном и Суворовском проспектах,
Садовой улице, на Лиговском про-
спекте (до Обводного канала). Кста-
ти, к этой работе привлекут и собст-
венников зданий, которых обяжут
следить за внешним видом фасадов. 

В рамках фасадной программы
в 2007 году будет отреставриро-

вано 500 зданий. 
В планах городской
администрации за-

няться и реставраци-
ей фасадов домов в
спальных районах.
Внешний вид па-
нельных многоэта-
жек способен довес-

ти до истерики даже
самого уравновешен-

ного человека. Потому
как, глядя на многочислен-

ные трещины в стенах домов, ко-
торые периодически подмазывают
и подкрашивают разными мастика-
ми, кажется, что ты находишься в
каком-то фантастическом городе
призраков.

– Я знаю, что дома находятся в
ужасном состоянии, – призналась
Вера Дементьева. – Только жителям
спальных районов придется подо-
ждать – конкретные сроки, когда к
ним придут реставраторы, пока не
определены.

Светлана Смирнова

Грязный фасад, что стрелка на чулке

«Хватит закапывать деньги!» – громогласно
потребовал вице-губернатор Александр Полукеев,

когда Штаб по благоустройству в очередной раз
собрался позаседать. Вице-губернатор, прежде
всего, имел в виду несогласованность работы

различных ведомств, которые отвечают
за прокладку и ремонт инженерных
сетей и за благоустройство города. 

Глупость или разгильдяйство 
транжирит городской 

бюджет?
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Француженки убеждены – лучше иметь морщинку
на лице, чем стрелку на чулке. Россиянки, в свою
очередь, считают одинаково важным иметь не толь-
ко безупречный гардероб, но и красивое ухоженное
лицо. Если эту мысль продолжить, то такой же ком-
плексный подход важен и для имиджа города.

В 2006 году
в Петербурге

отреставрируют
203 здания
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Интересно, что «разогревать» миро-
вую рок-звезду будет его родной
сын Джо Самнер со своей группой

Fiction Plane. После оглушительного успе-
ха семейного тандема во время гастролей
по Америке, Стинг принял решение про-
должить выступления с Джо и в европей-
ской части тура. В Санкт-Петербург со
Стингом приедет «звездная» команда –
ему будут аккомпанировать гитаристы До-
миник Миллер и Лайл Уоркман, а также
ударник Эйб Лабориель-младший.

Бывший школьный учитель, Стинг сего-
дня – всемирно известный музыкант, по-
трясающий певец, кумир не одного поколе-
ния. Он родился в 1951 году в портовом го-
роде Ньюкастл на севере Англии. Стинг рос
в семье, соблюдающей строгие правила и
традиции католицизма. Когда ему было
семь лет, он ходил в церковь помогать мест-
ному священнику. Позже параллельно с уче-
бой Стинг работал – то кондуктором авто-
буса, то банковским клерком. Получив с го-
рем пополам диплом, он устроился рабо-
чим на стройку, а чуть позже – моряком на

экскурсионный корабль. Но в итоге увлече-
ние музыкой взяло вверх над всеми осталь-
ными занятиями.

Группа сына Стинга Fiction Plane дебю-
тировала в 2003 году с альбомом
«Everything Will Never Be OK», который по-
лучил положительные рецензии как в Ев-
ропе, так и за океаном. Въедливые музы-
кальные критики особо отметили тексты и
мелодичность молодого коллектива. Про-
дюсированием последнего альбома ко-
манды «Bitter Forces and Lame Racehorses»
занимался Пол Коркетт, известный по ра-
ботам с Placebo, The Cure, Nick Cave and
The Bad Seeds. Сами музыканты Fiction
Plane говорят, что на их творчество повли-
яли такие команды как U2, Nirvana,
Smashing Pumpkins и, конечно же, The
Police (где начинал Стинг). Согласитесь,
увидеть на одной сцене величайшего му-
зыканта и его сына, который со всей ре-
шительностью идет по стопам отца, – ред-
кая удача для зрителей.

Николай Пешков

Стинг покажет сына

Сама беговая дорожка длиной 80 м распо-
ложилась на асфальтовом тротуаре возле
ГУМа, дабы не повышать травмоопасность

соревнований бегом по брусчатке. Ведущим со-
стязаний выступил Андрей Малахов. «Сливоч-
ным» Карине и Мишель было чем покрасовать-
ся: порывшись в своем гардеробе, девушки из-
влекли из него туфли с самыми высокими
шпильками – у Карины высота каблука оказа-

лась 11 см, а у Мишель
и того выше – 11,5 см.

«Шпильки для нас – это
все! – заявила Карина
журналистам. – Это
и способ возвыситься над
мужским полом, и средст-
во самообороны, кото-
рым можно «отшить» лю-
бого маньяка. А уж ходьба
на шпильках – это осо-
бый вид женского мас-
терства, недоступный
мужчинам!»

Мишель же призна-
лась, что забеги на высо-
ченных каблуках для
«Сливок» – никакая не эк-
зотика, а вполне привыч-
ное дело: «Когда в день
бывает по три концерта

и везде нужно успеть, еще и не так приходится
носиться!» 

Сорвавшись со старта Карина и Мишель
оторвались от своих коллег на пару метров.
И хоть питерским звездам не достался глав-
ный приз, каждая из них получила по сумке
с подарками.

Илья Златов

Меломанов порадовали
живым концертом Вяче-
слав Бутусов и Пелагея

(ведущий вечера, кстати, уверял,
что она любимая певица Влади-
мира Путина). Пришедшая пуб-
лика с удовольствием и в немыс-
лимых количествах поглощала
всевозможные «маргариты»,
«дайкири», вина и водку, закусы-
вала ухой, семгой и шашлыка-
ми, не забывая при этом заду-
шевно общаться и пронзитель-
но улыбаться друг другу. А что
еще нужно для полного счастья?
Счастье случилось благодаря
«Нашему радио», которое веща-
ет в Петербурге уже целых 5 лет!

Когда-то на волне FM 104 в
эфире радио «Модерн» развле-
кался Дмитрий Нагиев. Но даже
при наличии звездищи у «Мо-
дерна» не сложилось. Ему на
смену пришло «Наше радио». И
как пришло! Целые сутки на
волне FM 104 звучал голос Шну-
ра, которого в те времена еще
не особо знали. Номер удался,
радио привлекло к себе внима-
ние, его стали слушать. И сего-
дня в Петербурге десятки, а то и
сотни тысяч людей даже не пе-
реключаются на другую волну.
Потому что в «нашем» эфире
они чувствуют себя вполне сча-
стливыми. Так же как и те, кто

пришел в Измайловский сад.
Хорошее радио, хорошая вече-
ринка, приятная публика. Даже
когда нетрезвая…

Уже после полуночи, когда
сад почти опустел и в его глуби-
не затаился только самый вы-
носливый столик, Илья Черт
спел песню. А потом сказал, что
еще никто никогда ее не слы-
шал. Не помню слов, но песня
получилась душевная. И краси-
вая. Про любовь и жизнь, по-
нятное дело.

СС  ддннеемм  рроожжддеенниияя!!

Владимир Кузнецов

Как оказалось, Моисее-
ву в свое время очень
нравилось творчест-

во группы «Неоновый маль-
чик». Если помните, она бы-
ла популярна на волне «Лас-
кового мая». Так вот, солист
«Мальчика» Сергей Макаров
ныне поет в «Дискомафии».
Акцента на нем нет, так как
солисты в группе фак-
тически

равнозначны. Поэтому Бо-
ря и не замечал, что тот са-
мый Макаров уже в другом
статусе появлялся в «Рожде-
ственских встречах Пугаче-
вой», ездил в тур с Киркоро-
вым. А оказавшись в одной
гримерке с «Дискомафией»,
Моисеев был просто в шоке.
Он долго разговаривал с
Сергеем. Говорят, в итоге

они договорились запи-
сать дуэтную песню.
Новая «Голубая луна»
ожидается осенью.

Денис
Данилов

Бориса Моисеева 
заставили плакать

«Наш» десант в Измайловском саду

Неожиданная
встреча за кули-
сами фестиваля
«Славянский ба-
зар» до слез рас-
трогала мэтра на-
шей эстрады Бо-
риса Михайлови-
ча Моисеева. А
свела его судьба
с питерской
группой «Диско-
мафия», кото-
рая высту-
пала там в
дуэте с На-
деждой
Бабки-
ной.

Певицы Карина Кокс
и Мишель Бурд из питер-
ского ВИА «Сливки» в ми-
нувший уик-энд приняли
участие в первом откры-
том чемпионате по бегу
на шпильках. Организа-
торам удалось получить
разрешение о проведе-
нии этого нового для
России спортивного ме-
роприятия (до сей поры
такие забеги устраива-
лись лишь в Амстерда-
ме) прямо на Красной
площади в Москве.

«Сливки» вооружились
против маньяков

В Измайловском саду в прошедший четверг собрались любители
русского рока, бесплатной выпивки, вкусной еды и непринужденного
общения. И надо признать, что каждый пришедший в тот вечер 
на Фонтанку получил свое по полной программе.

Гордон Мэттью Самнер высту-
пит 24 июля в Ледовом дворце.
Концерт легендарного Стинга
представляет корпорация PMI.
Долгожданное шоу обладате-

ля всевозможных музы-
кальных премий состо-

ится в рамках миро-
вого тура «Broken
Music Tour». 

Музыкальные успехи сына весьма радуют нестареющего папу
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– Кому же пришла идея заставить тиг-
ров кататься на шарах?

– Она пришла моему отцу Запашному-
старшему во сне. Как-то он заснул перед теле-
визором и ему приснились тигры на зеркаль-
ных шарах. А утром предложил сделать неви-
данный прежде аттракцион. Мы разрабаты-
вали эту программу шесть с половиной лет.
Сначала бились над тем, чтобы смастерить
устойчивые шары, на которых животные
могли бы передвигаться. Пробовали их де-
лать из папье-маше. Но хищники, вскочив на
них, так быстро перебирали лапами, чтобы
сохранить равновесие, что шары летали по
арене, как сумасшедшие. А если тигр потерял
равновесие и свалился с шара, то второй раз
его туда и палкой не загнать. Поэтому обра-
тились за помощью в специальное конструк-
торское бюро в Омске, специализирующееся
на изготовлении аппаратуры для космичес-
ких спутников. И там пять лет придумывали
уникальную конструкцию для тигриного атр-
акциона. Они поместили внутри шаров уст-
ройство, мгновенно реагирующее на
малейшие движения тигра и вместе
с ним перемещающее центр тяжести
шара. В этом номере самое главное
для дрессировщика – не потерять
равновесия и не подкатиться к тиг-
рам слишком близко – иначе
у зверей может сработать ин-
стинкт самосохранения, и они
могут напасть на человека. 

– В одном из интервью вы
назвали себя вожаком стаи,
почему?

– Говорят, тигры коварные,
всегда нападают со спины,
но это в крови у многих хищни-
ков. Могу похвастаться, что в 1994
году мы с отцом получили звание
«Лучший дрессировщик года» за то, что
работали спиной к тиграм. У меня есть се-
крет их укрощения – когда я подхожу
к животным, то сразу им говорю: «Мы
с вами одной крови, только я — вожак!»
Ведь мои полосатые артисты хорошо по-
нимают человеческий язык. Вообще
к каждому из тигров я применяю инди-
видуальный подход. Например, тигри-
ца Джина – настоящая артистка. На ре-
петициях она спокойная, вовремя
и покладисто выполняет все трюки.
Но стоит появиться публике – начи-
нает изображать из себя дикого зве-
ря, рычит, как мотоцикл, огрызается
на меня, делает вид, что хочет уда-
рить лапой. Хотя в душе она – ми-
лейшее создание. А тигр Акбар во-
обще уникален – он единственный
в мире тигр, который умеет делать
стойку на передних лапах. 

– А когда и как началась ваша
артистическая карьера?

– С момента рождения. Я же ,
из известной цирковой динас-
тии, просто обречен был про-
должить дело моего деда, отца,
дяди Вальтера. Впервые вышел
на манеж в три года. А стабиль-
но выступаю с четырнадца-
ти лет. Так же, как
и мой отец, в цир-
ке перепро-
бовал все.

Был жокеем-наездником, акробатом-вольти-
жером, гимнастом. Даже клоуном две недели
успел «почудить». Наш
клоун Юра сломал ногу.
Отец мне говорит:
«Иди сейчас же учи
репризы и репети-
руй. Пойдешь на
замену». Вот
и в клетку к тиг-
ру тоже вошел на
замену – мама
заболела.

– У вас есть на
теле шрамы от
т и г р и н ы х
когтей?

– Знаете,
мой отец ча-
сто повторя-
ет: чем

больше шрамов у дрессировщика, тем он ме-
нее профессионален. Так оно и есть. Есть у ме-
ня шрам, недалеко от виска пролег. Все в доли
секунды произошло. Тигрица Джина так прыг-
нула, что я еле успел в сторону уклониться,
но все равно задела меня лапой. 

– Как вы поощряете полосатых артис-
тов, есть ли у них любимое лакомство?

– Дело в том, что тигры по своей природе
едят только мясо. В основном говядину. За день
они съедают около шести килограммов. Ино-
гда – для разнообразия – даем еще свинину, ко-
нину, куриные окорочка. Я думаю, курочка им
очень нравится.

– В вашей труппе
недавно появились бе-
лые тигры. Рассказы-
вают, что эти жи-
вотные настолько
редки, что зоопарки
готовы платить за
них огромные день-
ги….

– Этих живот-
ных нам пода-

рил директор
к и т а й с к о г о
сафари-пар-
ка. Приблизи-
тельная стои-

мость такого
подарка дости-

гает 70 тысяч ев-
ро за зверя. Пока,

несмотря на крупные
размеры и вес в 140 ки-

лограммов, Мэгги и Джек не
участвуют в представлении,
они еще малы – ведь им все-
го по полтора года.

– Кстати, а с кем легче рабо-
тать. С людьми или животными?

– Животное достаточно только
единожды надрессировать, и потом
оно всегда будет выполнять твои ко-

манды. С людьми сложнее… Допус-
тим, вы держите дома какое-то живот-
ное. Вы наблюдаете за ним. Вам изве-
стно, что хищник нападает со спины.

И вы это ожидаете. А человеку вы гово-
рите что-то – он вам улыбается, вы по-

вернулись к нему спиной – он в вас
стреляет.

– А как вас встретил Питер? 
– Для меня эти гастроли особен-

ные. Дело в том, что на этот раз я при-
вез в ваш город не только 12 уссурий-

ских тигров, но и беременную жену
Ирину. И в день приезда у нее нача-
лись  схватки. Мы-то планировали, что

это случится только через две недели,
и не подготовились. К тому же у нас еще
не было ни регистрации, ни документов.

Поэтому отнеслись к нам, как к бомжам,
и отвезли жену в городской роддом, куда

принимают без документов. Однако все
прошло хорошо, и у меня родился сын.

Вес – 3600 , рост – 54 сантиметра. Настоя-
щий богатырь. Назвали его Мстиславом, как
деда и отца. Кстати, дед мальчугана тоже по-
явился на свет в городе на Неве в мае 1938 го-
да во время гастролей своих родителей. Так
что можно сказать, что круг замкнулся. В ди-
настии Запашных – родился новый циркач.

Круг замкнулся
В Питере у Мстислава Запашного родился сын

Каждый приезд цирка Мстислава Запашного в наш город – 
это событие. В этом году он приехал с новым аттракционом,
который назвал очень лаконично «Триумф ХХI века – Тигры 
на зеркальных шарах».
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Любовь
охраняли 
парни в

камуфляже
Две недели июля
Стрельна жила по
особым законам.
Вблизи Константи-
новского появилась
закрытая зона, жите-
ли которой пользова-
лись временными
пропусками. 

Вэту зону попала местная
почта. Чтобы не оставить
пенсионеров с пустым

кошельком, несколько дней
отделение связи работало
в особом режиме: пожилым
людям выдавали пенсию зара-
нее. Все остальные жизненно
необходимые объекты – мага-
зины, поликлиника, аптека –
работали в обычном режиме.

К событию мирового значе-
ния местные жители относят-
ся неоднозначно, но в целом –
с пониманием. И даже с гор-
достью. Стрельна похорошела
прямо на глазах. Чтобы не уда-
рить в грязь лицом перед ино-
странными гостями, за корот-
кий срок в поселке обновили
фасады домов, автобусные ос-
тановки, тротуары, а аккурат-
но «побритые» газоны украси-
ли цветами.

В дни подготовки к саммиту
«большой восьмерки» населе-
ние Стрельны значительно
увеличилось за счет сотрудни-
ков правоохранительных ор-
ганов всех мастей. Милицио-
неры и омоновцы несли служ-
бу днем и ночью. Благодаря
им, алкаши, хулиганы и нар-
команы попрятались, как буд-
то их никогда и не было.
При этом никого просто так
на улицах не хватали и не та-
щили в 46-е отделение мили-
ции. И загорающих на сол-
нышке граждан с газонов ни-
кто не гонял! Наоборот, люди
в форме были предельно веж-
ливы и предупредительны.
А жители Стрельны чувствова-
ли себя в полной безопаснос-
ти. Влюбленные пары прово-
жали белые ночи, до утра це-
луясь на скамейках у пруда
в Орловском парке под охра-
ной крепких парней в камуф-
ляже.

Главное неудобство свали-
лось на головы автомобилис-
там. Вернее, под колеса. Объ-
езд закрытой зоны Константи-
новского дворца осуществлял-
ся по Фронтовой улице, Вол-
хонскому шоссе и улице Бу-
денного. На маршруте два же-
лезнодорожных переезда
и вместо четырех полос – две!
Поначалу отчаянные водилы
пытались прорываться по
обочинам и тротуарам, потом
смирились и терпеливо пас-
лись где положено. Самые ум-
ные просто воздержались от
поездок в сторону Петербурга
и отправились в противо-
положную – на дикие пляжи
Финского залива в район
Ораниенбаума и Большой
Ижоры.

Нататья Труш

У профес-
сионального

дресси-
ровщика

не должно
быть шрамов

Беседу вела 
Светлана 

Смирнова
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C 1860-го и вплоть до 1930 года
здесь добывали кварцевый стеколь-
ный песок – идеальное сырье для
стекольных заводов. Местные крес-
тьяне прокопали десятки километ-
ров подземных коридоров, выраба-
тывая до 3 вагонов белоснежного пе-
ска в день. Вот эти-то пещеры (изве-
стны 14) и манят любителей поще-
котать нервы. Иногда их исследова-
ния заканчиваются печально, будо-
ражат общественность и обеспечи-
вают работой спасательные службы.

Самая большая пещера (5,5 кило-
метров переплетений коридоров) –
«Левобережная» – «приведена в по-
рядок, вычищена от мусора и откры-
та для организованного посещения
туристами.  И зимой, и летом в пе-
щере одинаковая температура –
плюс 8 градусов. По словам ведуще-
го специалиста по научно-методи-
ческой работе ЛООО «Сохранение
природы и культурного наследия»
Николая Натальина, скоро преобра-
зившаяся пещера превратится в на-
стоящий музей. В подземных залах
с красивыми названиями уже сейчас
можно увидеть «древних людей, гре-
ющихся у костра». На стенах «точ-
ные копии наскальных изображе-
ний носорогов и мамонтов, извест-
ных всем по школьным учебникам.
По легенде, в «Левобережной» поко-
ится Белый Спелеолог. О том, как
погиб и кем погребен, истории рас-
сказывают самые разнообразные.
По одной версии, спелеолог просто
заблудился в подземелье и погиб от
истощения, по другой – упал в про-
вал и сломал шею. Как бы то ни бы-
ло, дух Белого Спелеолога стал на-
стоящим хранителем саблинских
пещер. Не случайно приходящие
в пещеры у его могилы оставляют
подарок усопшему – моток веревки
или даже каску. По преданию, дух
может вывести из пещеры хорошего

человека и, наоборот, погубить пло-
хого. Многие при этом всерьез ут-
верждают, что видели Белого Спеле-
олога собственными глазами.

«Это достаточно легко объяс-
нить, – рассказывает Николай Ната-
льин. – В «Левобережной» пещере
есть озеро, к которому часто прихо-
дят посетители. Названо, оно, кста-
ти, в честь капитана Немо. Луч фо-
наря, попав на водную гладь, дает
множество бликов, которые легко
принять за человеческую фигуру.
Вот и начинают люди рассказывать,
как призраки передвигаются по
прилегающим к озеру галереям».

В двух залах туристы натыкаются
на… наряженные новогодние елки.
Благодаря особому микроклимату,
сложившемуся под землей, они мо-
гут стоять здесь сколь угодно долго.
Единственное, что вредит вечнозе-
леному дереву, – прикосновение че-
ловеческих рук. На зеленую хвою

попадает грибок, который,  разрас-
таясь, окрашивает ель в белый цвет.

Вообще, на территории Саблин-
ского памятника природы каждый
найдет для себя интересное. Геолог
воочию увидит историю Земли (не
случайно здесь проходят летнюю
практику студенты геологического
факультета СПбГУ и Университета
им. Герцена)), ботаник встретит ред-
кие растения... Рекомендуем посе-
тить эти места и пламенным ленин-
цам. Достоверно известно, что Вла-
димир Ильич не раз гостил у своей
старшей сестры в Саблино. Именно
в доме Ульяновых-Елизаровых при-
нимали в пионеры шестиклассника
Владимира Путина. Мы же, сотруд-
ники редакции, с удовольствием по-
бывали на экскурсии в пещере, по-
купались в реке, насладились души-
стым ароматом разнотравья. 

Михаил Александров

В декабре прошлого года в одном из залов «Левобережной»
появилась собственная часовня, названная в честь святителя
Николая Чудотворца, покровительствующего и спелеологам

Никакой SPА-курорт не заменит наслаждения от природного душа реки Тосна, а на территории Саблинского заповедника два  водопада 

Проверка пейнтболом

Пейнтбол уникален:
человек раскрыва-
ется в своей сути. 

Продвинутые фир-
мы любят устраи-
вать корпоратив-

ные сражения: тут уж оче-
видно, с кем и в разведку
и в бизнес не страшно идти,
да и коллектив становится
сплоченной командой. Есте-
ственно, что некоторые «фа-
натеют», для них пейнтболь-
ные клубы придумывают
масштабные сражения.

Большие сценарные иг-
ры (БСИ) проводятся клу-
бами несколько раз в году.
Большие – потому что од-
новременно участвуют
в них 100 и более игроков.
Сценарные – потому что
для каждой создается соб-
ственный сценарий, под-
бирается антураж, пригла-
шаются те или иные персо-
нажи, соответствующие
главной идее проводимой

акции. А игра, она и есть
игра – это пейнтбол плюс
немного шоу. . .

В середине июля прой-
дет традиционная БСИ
«Всемирный день хомяка
2006». В пейнтболе «хомяч-
ками» зачастую, конечно,
за глаза, опытные игроки
называют начинающих.
Спросишь, почему – «отве-

тят, что они, начинающие,
такие пока белые и пушис-
тые. . . Так вот, День хомяка –
это праздник для начинаю-
щих пейнтболистов. Со-
гласно сценарию, пригла-
шается какая-нибудь по-
чтенная старая команда,
и ей противостоит целая
армия «молодежи». «Ста-
рички» удерживают и обо-

роняют на своей террито-
рии всевозможные призы,
заранее размещенные там
организаторами. «Хомяч-
ки» стремятся эти призы за-
хватить.

На БСИ действует прин-
цип «возврата в игру».
То есть, если игрок пора-
жен в бою, он отправляется
в ближайшую точку «вос-
крешения», там стирает
с себя краску, и снова
в бой! Так что участники
имеют много шансов на
победу. . . и возможностей
самому завоевать свою на-
граду. А те призы, которые
«старички» смогут защи-
тить в течение двух часов
боя, пойдут в пользу их ко-
манды. Призы – всевоз-
можное пейнтбольное ору-
жие и снаряжение. И не
только.. . но это уже секрет!

Материалы предо-
ставлены клубом

Paintball XXI

Хочешь сделать свой день рождения интересным – пригласи друзей поиграть в пейнтбол. 
Нет друзей – найдешь их во время игры 

Заказать экскурсию 
в Саблино можно  в ЛООО

«Сохранение природы и
культурного наследия»

по телефону: 380-38-46.
А помечтать о будущей экскурсии

на сайте: www.sablino.net

Страна пещер и водопадов
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На прошлой неделе коллектив «НП» совершил ув-
лекательную поездку в поселок Ульяновка (более
известный как Саблино). Так же, как и мы, живо-
писной природой берегов рек Тосны и Саблинки
восхищались великие: в имение «Пустынька» гра-
фа А.К. Толстого наведывались Гончаров, Турге-
нев, да и императорская семья заезжала. Но са-
мое, пожалуй, удивительное – это знаменитые
саблинские пещеры и водопады в каньонах рек.



Плата по таксе
В октябре 2005 года в Северную столицу окончательно перемес-

тился центральный офис «Внешторгбанка». Выплаты в городской
бюджет в этом году – 1 миллиард рублей. 

В декабре прошлого года в городе на Неве «прописался» «СИБУР
холдинг» (одна из дочек «Газпрома»). Выплаты – 2,5 миллиарда руб-
лей.

В середине января уже этого года регистрацию в Петербурге про-
шла авиакомпания «Трансаэро». Выплаты – 300 миллионов рублей. 

А в начале февраля на налоговый учет в Питере встала компания
«Транснефтепродукт». Выплаты – около 550 миллионов рублей.

Осенью нынешнего года окончательную регистрацию в Северной
столице получит «Совкомфлот». Выплаты – около 500 миллионов
рублей. 

Продолжаются дебаты о возможном переезде в Петербурга «Газ-
промнефти» (бывшая «Сибнефть»). На днях данный вопрос рассмо-
трит Госдума. Потенциальные выплаты – порядка 12–13 миллионов.
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Строительство суперэлитного
жилья – лишь один из проек-
тов, с которыми Сергей Мат-

виенко идет в Эстонию. Сын гу-
бернатора собирается связать Пе-
тербург и Таллин верто-
летным маршрутом.
Несколько 15-ме-
стных вертолетов
будут курсиро-
вать между тал-
линским аэро-
портом и «Пул-
ково» ежеднев-
но. 

Сергей Мат-
виенко реализу-
ет про-

ект на паях, совместно с генераль-
ным директором эстонского пред-
ставительства «Лукойл» Евгением
Большаковым и совладельцем бан-
ка «Санкт-Петербург» Александром
Савельевым. Фирма, которую они
зарегистрировали, называется

SMB Invest. 
Бизнесмены неоднократно

сталкивались с трудностями
попадания в Эстонию назем-
ным путем. До Ивангорода
не очень хорошая дорога,
да и на границе с Нарвой пе-

риодически скапливаются
очереди. Вертолет же, по мыс-
ли бизнесменов, может стать
дешевле авиаперелетов. Одна-

ко вложения в вертолетные пе-
релеты должны со-
ставить несколько

миллионов долла-
ров, и, по оценке
экспертов, окупят-
ся они лишь через
10–12 лет. Наблю-
датели полагают,
что для Сергея Мат-
виенко это скорее

имиджевый про-
ект, благодаря
которому он
сможет выйти

не только за
пределы Пе-

тербурга, где сосредоточены его
интересы, но и на серьезный меж-
дународный уровень.

Как писала эстонская пресса, ра-
нее с идеей вертолетного сообще-
ния Петербурга с Таллином высту-
пала прибалтийская компания.
Но российские чиновники не дали
санкции на реализацию прожекта.
Независимые эксперты полагают,
что Сергею Матвиенко догово-
риться будет гораздо проще. Прав-
да, на этот раз может заартачиться
прибалтийская сторона. Видимо,
чтобы этого не произошло, Матви-
енко решил обосноваться в Эсто-
нии всерьез. Он купил остров пло-
щадью 10 гектаров в местечке Ла-
геди, огибаемый двумя рукавами
реки Пирита.

Фирма SMB Invest планирует по-
строить на нем 8 особняков, три из
которых, судя по всему, заберут се-
бе соинвесторы: Сергей Матвиен-
ко, Евгений Большаков и Алек-
сандр Савельев. Остальные будут
проданы. Вложения в строительст-
во составят около 10 миллионов
долларов. Местные жители уже на-
рекли остров «эстонской Рублев-
кой». Возможно, там будет создано
модное место для отдыха россий-
ской элиты. Сейчас остров пользу-
ется популярностью у любителей
яхтинга. 

Некоторое время назад эту землю
хотели выкупить американцы. Там
должна была разместиться база от-
дыха для сотрудников посольства
США. Но местные жители, среди ко-
торых немало этнически русских,
высказались против. Российские же
предприниматели сумели с ними
договориться. Говорят, что на это
предприниматели потратили не-
сколько десятков тысяч долларов. 

Еще одним подтверждением
того, что Сергей собрался закре-

питься в Эстонии, ста-
ла подача им ходатай-
ства о виде на житель-
ство. Очевидно, про-
блем с получением ви-
да на жительство
у Матвиенко не будет.
Эстонские власти го-
товы идти навстречу
российским инвести-
циям. В данный мо-
мент руководство ме-
стной волостной уп-
равы дожидается заяв-
ки на планировку ост-
рова. В частных бесе-
дах партнеры Матви-
енко заявляют, что пе-
реезжать на постоян-
ное место жительства
в Прибалтику сын пи-
терской градоначаль-
ницы не собирается.
Просто Сергею будет
удобнее заниматься
эстонскими бизнес-
проектами, не оформ-
ляя визы, – объясняют
они. А вот Валентина
Матвиенко никак не
комментирует планы
своего отпрыска.

Таинственный остров
Сын губернатора Петербурга перебирается в Эстонию?

Бизнес-аппетиты Сергея Матвиенко (сына питер-
ской градоначальницы) растут. На днях стало из-
вестно, что господин Матвиенко приобрел остров
в Эстонии. Сын губернатора планирует строить
там суперэлитное жилье. Для этого он даже
оформляет вид на жительство в прибалтийском
государстве. 

К нам едет 
«Телеком»
В Петербурге «пропишется» еще

один крупный налогоплательщик

Крупнейший российский опе-
ратор междугородной и между-
народной связи ОАО «Ростеле-
ком» планирует встать на нало-
говый учет в Петербурге. Этот
вопрос был решен советом
директоров на выходных,
во время годового собра-
ния акционеров. Гендирек-
тор компании Дмитрий
Ерохин заявил, что перере-
гистрация уже началась со
вчерашнего дня (26 июня).
По его словам, все вопросы
с городской администраци-
ей согласованы. Вообще-то
в Петербурге ожидали, что
в Северную столицу пере-
едет весь холдинг «Связьин-
вест», находящийся под
контролем так называемой
группы «питерских связис-
тов». Однако вместо себя
«связисты» прислали «Рос-
телеком».

Уже в ближайшие дни
часть сотрудников компа-
нии начнут перебираться в но-
вый офис компании. Помеще-
ние для «Ростелекома» выделит
другая дочка «Связьинвеста» –
«Северо-Западный телеком».
В здании общей площадью 6 ты-
сяч квадратных метров должно
разместиться порядка 1000 со-
трудников, именно столько их
сейчас работает в центральном
офисе «Ростелекома». Говорят,
в компании ожидается большая
ротация работников, потому что
далеко не все захотят переез-
жать в Питер. Со временем в Пе-
тербург переберется и генераль-
ная дирекция «Ростелекома». Од-
ной из причин перемещения
аналитики называют проблемы
компании с налоговиками. Пол-
года – с октября прошлого года
до апреля нынешнего – «Росте-
леком» проверяли. Связистам
предъявили претензии на 3,5
миллиона, те платить не хотят
и собираются судиться. 

Тем временем, Министерство
финансов РФ хочет запретить
перерегистрацию крупных на-
логоплательщиков в других ре-
гионах. Глава Минфина Алексей

Кудрин уверен, что подобные
изменения приводят к серьез-
ным провалам в бюджетной си-
стеме. Он также объявил, что го-
товит поправки в налоговое за-
конодательство. Его решение
вызвано жалобами регионов,
у которых Петербург переманил
крупных наголоплательщиков.
Валентина Матвиенко раскри-
тиковала главу Минфина: «Я
удивляюсь некоторым высказы-
ваниям либеральных полити-
ков… с одной стороны, ратуют за
рыночную экономику, а с дру-
гой – пытаются загнать компа-
нии в прокрустово ложе адми-
нистративного регулирования».

В общем, пока изменения в На-
логовый и Бюджетный кодексы
не внесены, власти Петербурга
продолжают активно привлекать
налогоплательщиков. Тем более,
что «Ростелеком» может принес-
ти в городской бюджет порядка
2,5–3 миллиардов рублей.

Последние полтора года Петер-
бург активно собирает крупных
налогоплательщиков, обходя
не только регионы, но и Москву.
На этот раз нескольких милли-
ардов налогов лишится именно
бюджет столицы России – в Пи-
тер из Москвы переезжает центральный офис
ОАО «Ростелеком». В правительстве страны
уже начали борьбу с метаниями компаний. Од-
нако в Петербурге не обращают на это внима-
ния, продолжая переманивать солидных нало-
гоплательщиков.

«Ростелеком» – национальный
оператор междугородной и между-
народной электросвязи. Компания
эксплуатирует транспортную теле-
коммуникационную сеть на террито-
рии России протяженностью около
200 тысяч километров цифровых
и аналоговых линий. «Ростелеком»
обеспечивает передачу основной
доли междугородного и междуна-
родного трафика, а также работу на-
земной сети телевизионных и радио-
вещательных каналов. Главным акци-
онером компании является «Связь-
инвест», владеющий 50,67% голосу-
ющих акций. Чистая прибыль «Росте-
лекома» за 2005 год составила
9 миллиардов рублей.

справка

Сергей Матвиенко родил-
ся в 1973 году в Ленинграде.
Он получил два высших об-
разования – по специально-
стям «международная эко-
номика» и «финансово-кре-
дитный менеджмент». Сей-
час господин Матвиенко
трудится вице-президентом
Внешторгбанка. Ранее он
работал в банке «Санкт-Пе-
тербург». Когда Валентина
Ивановна перебралась на
Северо-Запад, сына назна-
чили вице-президентом
банка. Кроме того, в его
собственность отошло око-
ло 8 процентов акций
«Санкт-Петербурга». По не-
которым данным, еще
в сферу интересов Сергея
Матвиенко входят рынок на-
ружной рекламы и фарма-
цевтика. Сергей был женат
на модной певице Заре. 

справка

Местные жители уже нарекли остров на реке Пирита, который купил Сергей Матвиенко,
«эстонской Рублевкой»

Сергей Матвиенко – молодой, успешный,
«правильный», богатый и… свободный Материалы подготовил Олег Горбатов


